

# Le Fréchet

Septembre 1975

## HIER ET AUJOURD'HUI

Dominant à 372 mètres au nord du canton de Saint-Martory, Le Fréchet dépendait autrefois de l'archiprêtré d'Alan qui était le plus important archiprêtré du diocèse en 1786, avec une population de près de douze mille habitants (les évêques de Comminges avaient, depuis le XIV<sup>e</sup> siècle leur château résidentiel à Alan). La seigneurie en appartenait à l'abbé de Bonnefont mais elle fut vendue par l'abbaye aux habitants, le 14 août 1565. En 1671, J. Durand, de Rivolet, était seigneur de Lavernose et du Fréchet. Avant la Révolution, les deux-tiers de la commune appartenaient à la comtesse d'Escodera de Boissé, veuve Veilhac-Rouffiac (trois mémoires sont citées à la vente des biens nationaux : la Grange, la Borde de Daré et la borde de Piot). Des artisans potiers firent du Fréchet une commune riche aux XVI<sup>e</sup> et XVII<sup>e</sup> siècles et, aujourd'hui, nous pouvons admirer l'église romane, un petit château renaissance dominant le site, les

ruines d'un château plus ancien se voyant en contre-bas; nous en reparlerons. — C. M.

### FETE LOCALE

Elle débutera samedi, animée par l'excellent orchestre de Robert Demblans qui alternera l'ancien au moderne. Dimanche, messe, suivie de l'apéritif-concert et, dans l'après-midi, attractions et bal. Le soir, il vous sera offert deux heures de spectacle avec le fantaisiste, très connu régionalement, Proulet l'unique.

Nul doute qu'avec la complicité du temps, Le Fréchet connaîtra sa fête 1975 exceptionnelle. Le meilleur accueil vous sera réservé.